
КУБАНСКИЙ
ГОСАГРОУНИВЕРСИТЕТ

ТРАДИЦИИ. ФУНДАМЕНТАЛЬНОСТЬ. ИННОВАЦИИ№03 (1731) 15 марта 2018 г.   12+

Газета издается с апреля 1957 г.

2 4 5 6 7 8
Президент России 
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форум сельхозпро-
изводителей
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Трудиться правильно 
и ждать

Представители Кубан-
ского ГАУ посетили Азер-
байджан, чтобы рассказать 
выпускникам школ об усло-
виях, сроках и необходимых 
документах для поступления 
в наш вуз

Студент заочного отделе-
ния защитил титул регуляр-
ного чемпиона мира в полу-
тяжелой весовой категории 
по версии Всемирной бок-
серской ассоциации

Мы расскажем о второй 
маме каждого студента, об-
учающегося на факультете 
общественных профессий. 
Валентина Пастарнак вот 
уже более двадцати пяти лет 
возглавляет ФОП

2018 год был объявлен 
Годом добровольца и во-
лонтера. Волонтеры нашего 
вуза участвуют в подготовке 
крупных мировых событий, 
мероприятий всероссийско-
го масштаба, а также на ре-
гиональном и университет-
ском уровнях

Владимир Путин в нашем 
вузе побывал дважды: пер-
вый раз в 2005 году, второй 
- 12 марта на Всероссийском 
форуме сельхозпроизводи-
телей, который принимал у 
себя Кубанский госагроуни-
верситет

Кубанский ГАУ стал пло-
щадкой для Всероссийского 
форума сельхозпроизводите-
лей, в котором принимали уча-
стие высокие гости, включая 
президента России, а также 
представители из 71 региона 
России
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169 сотрудников КубГАУ аккредитовано на 
Всероссийский форум сельхозпроизво-
дителей

Владимир Путин снова в Кубанском ГАУ

Разработки Кубанских ученых

Кубанский госагроуниверситет второй раз посетил президент нашей страны Владимир Путин. Визит состоялся в рам-
ках Всероссийского форума сельхозпроизводителей, главным организатором которого стал Минсельхоз России

Поистине грандиозное со-
бытие в истории вуза произо-
шло 12 марта: Владимир Пу-
тин посетил Кубанский ГАУ, 
которому выпала честь стать 
площадкой проведения Все-
российского форума сель-
хозпроизводителей. Пре-
дыдущий визит президента 
России в КубГАУ состоялся 
13 лет назад в 2005 году. 

Во второй день форума на 
территории Кубанского ГАУ 

всем участникам и гостям 
был обеспечен теплый при-
ем. Яркие флаги форума и 
нашего вуза сразу привлека-
ли внимание подъезжающих 
делегаций, словно указы-
вая направление к выставке. 
Уважаемых гостей встречали 
в здании зоотехнического 
факультета. Помимо главы 
государства форум посетили 
вице-премьер Аркадий Двор-
кович, министр сельского 
хозяйства РФ Александр Тка-
чев, его первый заместитель 
Джамбулат Хатуов, член Со-
вета федерации РФ Влади-
мир Бекетов, представители 
71 региона России, а также 

фермеры и крупнейшие сель-
хозпроизводители нашей 
страны. 

Перед корпусом зоотех-
нического факультета для 
участников и гостей форума 
была организована выстав-
ка сельхозпроизводителей. 

Здесь представлены фрук-
ты и овощи, зерно и крупы 
Краснодарского края и дру-
гих регионов России, а также 
виноград и его нектар - вино. 
На стоянке зоотехническо-
го факультета торжественно 
выстроилась агротехника, 
привезенная из разных угол-
ков России - все от комбайна, 
трактора, до сеялок и рас-
пылителей. Гости форума и 
сельхозпроизводители перед 

итоговым пленарным засе-
данием осмотрели все пред-
ставленные модели, тут же 
можно было найти контакты 
заводов-производителей 
сельхозмашин  и, не отходя 
от места, наладить возмож-
ность поставки оборудова-
ния. 

Президент России
Владимир Путин подъехал 

к корпусу зоотехнического 
факультета, где его встречал 
ректор Кубанского государ-
ственного аграрного универ-
ситета Александр Трубилин 
и сопровождал при осмотре 
выставки. После краткого 
ознакомления с инноваци-

онными разработками и тех-
нологическими стартапами 
молодых ученых в сфере АПК 
глава государства направил-
ся в актовый зал, где и от-
крыл итоговое пленарное за-
седание форума. 

- Я действительно рад 

встретиться с теми, кто на-
пряженным, кропотливым 
трудом и в поле, и на фермах, 
предприятиях, в институтах 
развивает и укрепляет агро-
промышленный комплекс 
России, поставляет на при-
лавки наших магазинов каче-
ственные продукты питания, 
осваивает новые рынки сбыта 
за пределами нашей страны. 
Именно вашими усилиями – 
усилиями всех, кто трудится 
на селе, российский АПК за 
последние годы кардинально 
изменился, стал глобально 
конкурентоспособным и вы-
сокотехнологичным, одним 
из драйверов роста всей рос-
сийской экономики, – начал 
свою речь президент Влади-
мир Путин.

Владимир Владимирович 
подчеркнул, что объем сель-
скохозяйственного произ-
водства в России растет пять 
лет подряд начиная с 2013 
года, а объем продукции жи-
вотноводства -13 лет с 2005 
года. Президент России от-
метил, что необходимо по-

стоянно повышать качество 
российской продукции, на-
ращивать конкурентоспо-
собность отечественных 
предприятий, в том числе на 
зарубежных рынках. 

Глава государства опреде-
лил задачи, которые необхо-
димо решить для дальнейше-
го развития АПК:

- постоянно повышать ка-

чество российской продук-
ции, наращивать конкуренто-
способность отечественных 
предприятий;

- модернизировать дей-
ствующее производство, сти-
мулировать строительство 
новых современных пред-

приятий, повышать самообе-
спеченность по отдельным 
товарным позициям, таким 
как говядина, молоко, те-
пличные овощи, пищевые 
ингредиенты и кормовые до-
бавки, повышать доступность 
кредитов для аграриев, под-
держивать отечественную 

селекцию;
- будущее отечественного 

АПК связано не только с раз-
витием крупных агрохолдин-
гов, более заметную роль на 
внутреннем рынке должны 
играть фермерские хозяй-
ства;

- важно продолжать раз-
вивать инфраструктуру сель-
ских территорий, делать 
жизнь на селе более ком-
фортной и привлекательной. 

- Для благополучия Рос-
сии, ее уверенного движе-
ния вперед очень важны ваш 
профессионализм, инициа-
тивность и стремление до-
биваться еще больших ре-
зультатов, - завершил свое 
выступление глава нашего 
государства.

После своего обращения 
к аграриям Владимир Путин 
присоединился к президи-
уму пленарного заседания. 

Модератором дискуссии 
стал ведущий телеканала 
«Россия 1» Сергей Брилев. 
В президиум вошли руково-
дители аграрных компаний: 
председатель сельскохозяй-
ственного потребительского 
кооператива «Юговощсбыт» 
Степан Лесничин, президент 

агропромышленного холдин-
га «Мираторг» Виктор Лин-
ник и генеральный директор 
ООО «Агрофирма «ТРИО» 
Евгения Уваркина. 

Докладчики обращались 
к главе государства с прось-
бами поддержать борьбу с 
фальсификатом, который 
идет преимущественно из 
других стран, обеспечить 
льготные условия кредито-
вания для фермеров. Также 
спикеры затронули темы 
развития молочного живот-
новодства, условия добросо-
вестной конкуренции и про-
изводства овощей. 

Стоит отметить, что глава 
государства принял к све-
дению все обращения агра-
риев и обещал поддержать 
указанные направления для 
улучшений в сфере АПК.  

Ирина Колоновская,
наш корреспондент

400 студентов было привлечено 
на всех этапах подготовки 

Целый день работы выстав-
ки можно было наблюдать 
как «краснеют помидоры» 
в макете теплицы, как «ра-
стут яблочки» в воссоздан-
ном яблоневом саду, а также 
«подрастают грибы». Можно 
было ознакомиться с агро-
дроном, семенами в гелиевой 
оболочке и очень вкусным мо-
роженым. Аграрии, техноло-
ги, программисты и механики 
со всей страны представляли 
свои разработки в сфере АПК. 
Об этом мы расскажем чуть 
подробнее.

Среди инновационных раз-
работок и технологических 
стартапов молодых ученых-
аграриев свои проекты пред-
ставили и ученые нашего вуза.

Один из перспективных 
проектов – летающий сеющий 

аппарат, предназначенный 
для точного посева на неболь-
ших фермерских полях. Дрон 
выступает аналогом крупных 
сеющих машин, при этом по-
зволяет сокращать затраты 
на закупку дорогостоящей 
техники и минимизировать 
физический износ машин. 
Агродрон может поднять до 5 
кг семян. Принцип его работы 
состоит в том, чтобы лететь 
по полю и высевать семена. 
Высота и частота закладыва-
ются при программировании, 
также как и параметры ветра, 
влажность почвы и прочее. 

Еще один инновационный 
подход к способу посева се-
мян разработан нашими ре-
бятами.

- Мы вносим в капсулы из 
полимерного гидрогеля се-

мена мелких культур. Это 
позволяет обеспечить оп-
тимальную густоту стояния 
растений, заданный интервал 
между семенами, а также обе-
спечить семена необходимым 
питанием, стимуляторами ро-
ста, средствами защиты рас-
тений, если они необходимы, 

Накануне приезда В.В. Путина участники форума 
представляли свои изобретения, инновации и стар-
тапы.

что увеличивает в конечном 
счете урожайность культур, 
- рассказывает один из раз-
работчиков проекта Дмитрий 
Артюхин.

Сотрудники кафедры био-
технологии, биохимии и био-
физики презентовали проект, 
который уже перешел из фазы 

стартапа в реальное произ-
водство. Ученые занимаются 
биотехнологией культиви-
рования пищевых грибов. 
Инновационность проекта 
заключается в использова-
нии штаммов отечественной 
селекции, а также в самой 
технологии подготовки суб-
страта. Благодаря разработке 
организовано высокорента-
бельное и безотходное про-
изводство продуктов. Стоит 
отметить, что указанная тех-
нология применима в любой 
климатической зоне.

Проект органического сада 
был заложен и успешно функ-
ционирует на базе Кубанско-
го ГАУ в учхозе Кубань  с 2002 
года под руководством заве-
дующей кафедрой плодовод-
ства Татьяны Дорошенко. Это 
демонстрационная площадка, 
где в полной мере реализуют-
ся все принципы органическо-
го садоводства.

Подробнее об этом проек-
те нам рассказал доцент ка-
федры плодоводства Сергей 
Чумаков. 

- Мы подобрали ассорти-
мент, устойчивый к стрессам 
и болезням. Разработали со-
вокупность агрономических 
приемов, технологии возде-
лывания, которые полностью 
исключают использование 
синтетических агрохимика-
тов. Система питания и защи-
ты растений строится исклю-
чительно на использовании 
средств биологического про-
исхождения. Это позволяет 
нам получать экономически 
оправданный урожай. 

Данная технология позво-
ляет получать урожайность  
на уровне 24-26 тонн с гекта-
ра, при том что экономически 
оправданный порог урожай-
ности от 23 тонн. 

Ксения Орлова,
наш корреспондент
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Форум как история 
университета

Всероссийский форум 
сельхозпроизводителей в цифрах

12 марта в нашем университете состоялось мероприятие, беспрецедентное по 
своему масштабу. Кубанский ГАУ стал площадкой для Всероссийского форума 
сельхозпроизводителей, в котором принял участие президент Владимир Путин. 
Главным организатором форума выступил Минсельхоз России. К событию было 
приковано внимание всей страны, это задало вузу как принимающей площадке 
очень высокую планку. Корпус факультета зоотехнии буквально преобразился.

169 сотрудников КубГАУ  
аккредитовано 
на форум

400студентов привлечено 
для подготовки и про-
ведения форума

29 аудиторий с техниче-
ским оснащением были 
подготовлены для 
участников форума, 
делегаций и 
сопровождающих 

300корреспондентов, опе-
раторов и фотографов 
освещали мероприя-
тие. Среди них пред-
ставители федераль-
ных и региональных 
средств массовой ин-
формации: 1 канала, 
телеканала «Россия 1», 
Russia Today, пресс-пул 
Президента и даже за-
рубежные журналисты 
из BBC.

58 материалов, в которых 
упоминается Кубан-
ский ГАУ как площадка 
для форума, выпущено 
в газетах, на сайтах и в 
телеэфирах. Для срав-
нения, за весь 2017 год 
наш вуз упоминался в 
СМИ около 70 раз.

34 ученых нашего вуза 
были задействованы 
в инновационной вы-
ставке, проведенной в 
рамках форума;

18 проектов было подго-
товлено, из которых 
Минсельхоз отобрал 
три. Проекты наших 
ученых привлекли вни-
мание не только СМИ, 
но также и первых лиц 
государства.

Дни подготовки и проведения Всероссийского форума сельхозпроизводителей 
уже позади, но впечатления от события федерального уровня остались в нашем 
вузе навсегда. Это станет одной из самых ярких страниц почти вековой истории 
Кубанского ГАУ. Сегодня своими впечатлениями о форуме с нами поделятся сту-
денты и сотрудники вуза.

Константин Тюпаков – 
декан экономического 

факультета Кубанского ГАУ

- Я восхищен масштабом 
проведенного мероприятия, 
которое сплотило все сель-
скохозяйственные силы. Про-
сто впечатлен нашим прези-
дентом, который показал свой 
профессионализм не только в 
управлении государством, но 
и в сельском хозяйстве. 

Я очень рад, что стал сопри-
частен такому мероприятию. 
Спасибо нашему руководству, 
которое поддерживает уро-
вень сельхозобразования. Все 
ректоры поражены масшта-
бами нашего вуза, мы всегда 
были в числе первых среди 
аграрных учебных заведений. 
Всегда тесно взаимодейство-

вали с вузами страны в плане 
повышения квалификации, 
например с Мичуринским 
ГАУ, Воронежским ГАУ, Ом-
ским ГАУ. А приехав на фо-
рум, они все оказались вы-
сокого мнения от уровня его 
проведения.  

В правилах и в традициях 
Кубани делать так, чтобы ни 
один гость не остался без 
внимания, все были встрече-
ны в аэропорту или на же-
лезнодорожных станциях. 
Волонтерская помощь оказы-
валась в расселении гостей 
и в организации питания, в 
культурно-досуговой про-
грамме.

Хочется добавить, что Вла-
димир Путин глубоко впечат-
лил своим профессионализ-
мом и знаниями в сфере АПК, 
своим четким пониманием 
дела, на каждый вопрос он 
мог достойно ответить. 

Александр Городничий – 
начальник управления 

по воспитательной 
работе Кубанского ГАУ

- Во-первых, это Всерос-
сийский форум, мероприятие 
федерального масштаба, где 
собрались ректоры вузов, 
сельхозпроизводители и гла-
вы субъектов РФ. Это говорит 
о том, что доверие нашему 
вузу было оказано огромное 
– проведение форума на тер-
ритории Кубанского ГАУ. Это 
был грандиозный праздник, 
где мы могли встретиться с 
коллегами из других реги-
онов. По итогам встреч для 
обмена опытом к нам ожи-
дается визит ответственных 
за воспитательную работу из 
Тимирязевской академии.

Для университета огром-
ная честь проведения форума 

на нашей площадке, и выбор 
наверняка не был случайным 
- тщательно рассматривались 
разные учреждения. Играли 
роль и качество образования 
выпускников, и репутация 
вуза и сотрудников универ-
ситета. Мы все это прекрасно 
понимаем. Прибытие такого 
количества и уровня гостей 
знаковое и очень обязывает, 
является серьезным инфор-
мационным поводом. За дни 
форума имя Кубанского ГАУ  
в СМИ прозвучало около 90 
раз.

Если говорить о приезде в 
университет высоких гостей, 
здесь можно подчеркнуть, 
что в университет прези-

дент приезжает уже второй 
раз – это честь и великая 
ответственность. Министр 
Александр Ткачев, он наш вы-
пускник, наш земляк, и в этот 
раз он был с большим гостем, 
и мы ему за это благодарны. 
Я думаю, что его слово в вы-
боре площадки было не по-
следним. 

Роман Старостин – 
председатель объединенного 

совета обучающихся 
Кубанского ГАУ

- Для меня это большая 
честь, что Всероссийский фо-
рум сельхозпроизводителей, 
мероприятие федерального 
масштаба, прошло именно в 
моем вузе. Вся Россия собра-
лась в КубГАУ, чтобы обсудить 
вопросы сельского хозяйства. 
Форум получился масштаб-
ным и очень прогрессивным. 
Передовые идеи, практики 
можно было увидеть на вы-
ставке, это говорит о том, что 
все вузы нашей страны идут в 
ногу со временем. 

Мне запомнится в пер-
вую очередь то, что я увидел 
первое лицо страны и пожал 
ему руку. Это дорогого стоит. 
Фотография, где я с Владими-
ром Путиным, вызвала много 
положительных комментари-
ев как от друзей, так и просто 
от знакомых. Мне очень при-
ятно, что студенты радуются 
за меня.

С 2005 года, когда прези-
дент был в нашем вузе, мно-
гое изменилось: от создания 
нового имиджа, открытого и 

прогрессивного, до увеличе-
ния студенческой активности. 
То, что мероприятие такого 
масштаба прошло в нашем 
вузе, - это огромное доверие, 
и я считаю, что мы подтверди-
ли статус достойной площад-
ки для проведения федераль-
ных мероприятий. 

Анастасия Курганникова – 
студентка 4 курса факультета 

зоотехнии Кубанского ГАУ

- Очень здорово, что Все-
российский форум сельхоз-
производителей прошел в 
Кубанском ГАУ, где я учусь. 
Мне как студентке вуза сель-
скохозяйственной направ-
ленности было интересно по-
общаться с людьми, которые 
работают в этой сфере, по-
смотреть выставку сельхоз-
производителей. Встречать 
участников - большая честь, 
не каждый студент смог по-
пасть в число встречающих 
гостей, а тем более Владими-

ра Путина. И гордость за вуз 
в этот момент переполняла. 
Мне повезло, что я лично 
приветствовала главу госу-
дарства. Пообщаться нам не 
удалось, так как Владимир 
Владимирович торопился на 
пленарное заседание. А само 
пленарное заседание мы на-
блюдали с экрана, в актовый 
зал запускали только участ-
ников форума. 

Друзья, когда узнали, что 
я видела президента, очень 
обрадовались, потому что я 

одна со своего факультета 
среди студентов и препода-
вателей видела его на фору-
ме. А вечером позвонил папа 
и спросил, удалось ли пооб-
щаться с Владимиром Пути-
ным и как все прошло. Этот 
день останется в моей памя-
ти навсегда. 
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Волонтеры КубГАУ: Наша задача помогать!

Изучение европейского бизнеса изнутри

Ни для кого не секрет, что 2018 год объявлен годом добровольца и волонтера. На базе Кубанского ГАУ уже много лет действует волонтерский центр, 
который считается одним из крупнейших в регионе. О деятельности наших ребят в различных акциях и форумах мы хотели вам рассказать подробнее

Первым знаменательным 
событием в марте стало тор-
жественное открытие Года 
добровольца. Мероприятие 
состоялось на базе Молодеж-
ного центра города Красно-
дара. Волонтеры со всего края 
съехались для того, чтобы по-
делиться своим опытом, про-
демонстрировать проекты, 
презентации и просто при-
ятно провести время. Также 
ребята приняли участие в 
различных тематических пло-
щадках и мастер-классах. До-
бровольцы играли в настоль-
ные и компьютерные игры, 
проходили квесты и отвечали 
на вопросы викторины. Члены 
волонтерского центра КубГАУ 
рассказали о своей деятель-
ности, а также по завершении 
мероприятия организова-
ли танцевальный флешмоб, 
который никого из присут-
ствующих не оставил равно-
душным. На торжественном 

открытии присутствовали 
представители администра-
ции Краснодарского края и 
заместитель министра обра-
зования, науки и молодежной 
политики Краснодарского 
края Роман Дикий. Он лично 
вручил лучшим добровольче-
ским организациям края бла-
годарственные письма.

Конечно, начало весны у 
всех ассоциируется с распу-
сканием первых цветов, све-
том яркого солнца и женским 
праздником. Волонтеры тоже 
не смогли остаться в этот 
день дома, а решили принести 
солнечное настроение  жен-
щинам Краснодара. Традици-
онно при поддержке Ассоци-
ации волонтерских центров 
проходит акция «Вам, люби-
мые!», приуроченная к празд-
нованию 8 Марта. В этот день 
волонтеры КубГАУ в сквере 
имени Жукова дарили цветы 
женщинам и поздравляли их 

с этим знаменательным днем. 
Всероссийский форум 

сельхозпроизводителей
Самым значимым событием 

не только для волонтерского 
центра КубГАУ, нашего уни-
верситета, но и для страны 
в целом стал Всероссийский 
форум сельхозпроизводи-
телей, который проходил в 
городе 11 и 12 марта. Более 
50 волонтеров совместно со 
студенческим отрядом Куб-
ГАУ, а также студенты по-
могали в организации этого 
масштабного мероприятия. 
Ребята выполняли различные 
функции: встречали гостей, 
регистрировали участников, 
а также сопровождали их на 
всем протяжении форума. 

Во время форума волон-
терам удалось пообщаться 
с первым заместителем ми-
нистра сельского хозяйства 
России Джамбулатом Хату-
овым, который поделился 
со студентами своим юно-
шеским опытом участия в 
студенческом отряде. Также 
добровольцы встретились с 
Андреем Коробка, курирую-
щим вопросы сельского хо-
зяйства, он лично поздравил 
Ивана Савочкина с победой в 
конкурсе студенческих специ-
ализированных отрядов вузов 
Минсельхоза России в но-
минации «Лучший командир 
штаба учебного заведения». 

На самом форуме ребятам 
посчастливилось встретить-
ся с известным журналистом, 
общественным деятелем 
Сергеем Брилевым. Он поде-
лился своим журналистским 
опытом и ответил на вопросы 
волонтеров, касающиеся его 
профессиональной деятель-
ности. Эта объемная и много-
плановая работа дала добро-

вольцам из волонтерского 
центра и студенческого отря-
да огромный опыт в органи-
зации масштабных мероприя-
тий, а также высокую оценку 
их деятельности участников 
форума из многих субъектов 
Российской Федерации.

- Я считаю, что в этот день 
волонтеры, которые встреча-
ли гостей и помогали ориен-
тироваться на форуме, стали 
лицом нашего университета, 
- рассказывает Кристина Са-
мойлова, принимавшая уча-
стие в форуме, - участники и 
приглашенные гости могли с 
любым вопросом обратить-
ся к волонтерам, а мы в свою 
очередь на любой вопрос 
могли дать ответ. Это очень 
важная роль и посильная по-
мощь, которая существенно 
сокращает время поиска для 
посетителей и оставляет о 
месте пребывания хорошие 
впечатления.

И после завершения форума 
поток событий у волонтеров 
не прерывается. С 13 по 16 
марта в Москве прошел форум 
«Россия – страна возможно-
стей». В составе делегации от 
Краснодарского края пред-
ставитель нашего вуза – ди-
ректор волонтерского центра 
КубГАУ Валерия Санча. На фо-
руме обсуждались основные 
направления деятельности 
волонтерских организаций, 
проводились встречи пред-
ставителей добровольческих 
организаций России, а также 
демонстрировались некото-
рые молодежные проекты.

Поисковая работа
Работа волонтеров связа-

на не только с организацией 
различных мероприятий,  но 
и с поисково-спасательной 
деятельностью. Зачастую при 

исчезновении человека при-
бегают к помощи доброволь-
цев, но, к сожалению, многие 
из них не имеют специальных 
навыков в этой сфере. Поэто-
му 14 марта на базе волонтер-
ского центра КубГАУ прошло 
обучение по вопросам орга-
низации поисковых операций. 
Специалисты в области пси-
хологии и следственных дей-
ствий рассказали студентам, 
как правильно действовать в 
ситуации пропажи человека, 
как грамотно оказывать пси-
хологическую помощь род-
ственникам пропавшего и как 
собирать информацию для 
успешного поиска. 40 ребят 
завершили теоретический 
курс, а уже летом они приме-
нят свои знания на практиче-
ских занятиях.

- Предлагаю объявить 2018-
й годом добровольца и волон-
тера. Это станет признанием 
ваших заслуг перед людьми, 
перед самыми простыми на-
шими гражданами, которым 
вы оказываете помощь и под-
держку, оценкой вашего ко-
лоссального вклада в развитие 

нашей страны. Это будет ваш 
год, год всех граждан страны, 
чья воля, энергия, великоду-
шие и есть главная сила Рос-
сии, - объявил Владимир Пу-
тин в декабре прошлого года 
на вручении премии «Добро-
волец России». 

И эти слова уже находят 
свою реализацию. С начала 
года стало выделяться боль-
шее количество грантов, на-
правленных на развитие до-
бровольчества, волонтеры 
России помогают и на крупных 
мировых событиях, таких как 
чемпионат мира по мотокрос-
су, чемпионат мира по фут-
болу, надеемся, что эта пози-
тивная тенденция в развитии 
доброго потенциала молоде-
жи будет сохраняться. 

Более подробно ознако-
миться с деятельностью во-
лонтерского центра КубГАУ, 
узнать об условиях получения 
статуса «волонтер» вы мо-
жете узнать в нашей группе 
ВКонтакте: https://vk.com/
volunteer_kubsau

Екатерина Сычанина,
наш корреспондент

В самом разгаре второй семестр в бизнес-школе Куб-
ГАУ. Сорок студентов, представляющих все факульте-
ты вуза, постигают азы бизнеса каждый четверг. 

Представители компаний, 
входящих в Ассоциацию ев-
ропейского бизнеса, таких 
как Каргилл, Сингента, Да-
нон, Кнауф, Нестле Кубань, 
Анкор, Центр Инвест, KWS, 
VEGAS LEX, Бондюэль, PwC, 
Райффайзенбанк, КЛААС, 
ATOS, EY, передают студен-
там свой уникальный опыт. 
Только в этом семестре уче-
ники школы встретились с за-
местителем директора Юж-
ного регионального центра 
по корпоративному бизнесу 
Райффайзенбанка Вадимом 
Подобедовым и узнали о 
роли коммуникаций для жиз-
недеятельности компании. 
От руководителя по комму-
никациям в России фирмы 

Сингента Антона Пушкарева 
узнали о стоимости бренда, 
о корпоративной культуре в 
европейских компаниях - от 
замдиректора по управлению 
персоналом фирмы КЛААС  
Эллы Дятковой. 

О лучших практиках гло-
бальной цепи поставок рас-
сказал руководитель СНГ 
цепочки поставок фирмы 
Сингента Павел Крестьяни-
нов. А на днях спикером шко-
лы стал Ральф Бендиш, гене-
ральный директор КЛААС, 
почетный консул ФРГ в Крас-
нодаре, уполномоченный 
представитель Российско-
Германской внешнеторговой 
палаты по ЮФО, профессор 
Кубанского государственно-

го аграрного университета, 
который рассказал студентам 
бизнес-школы о «бережли-
вом производстве». 

– Обучение в бизнес-шко-
ле – это интересные спике-
ры, деловые игры, решение 
бизнес-кейсов, возможность 
встретиться с руководителя-
ми крупнейших европейских 
компаний. Это возможность 
начать свою карьеру в компа-
нии своей мечты, ведь наши 
студенты не только встре-
чаются с представителями 
ведущего бизнеса в стенах 
КубГАУ, но и выезжают с экс-
курсиями непосредственно 
на производство, - рассказы-
вает о работе директор биз-
нес-школы Анна Ольховая. 
– Рада отметить, что спике-
ры очень довольны нашими 
студентами, которые задают 
вопросы, интересуются тон-

костями и особенностями 
каждой компании, это отме-
чает их заинтересованность. 

Впереди еще немало инте-
ресных лекций, практических 
заданий, а главное – биз-
нес-игра, по итогам которой 
выпускники школы могут 
получить уникальный шанс 
попробовать себя сотрудни-
ком или стажером компании-
партнера бизнес-школы.

Стоит отметить, что в октя-
бре 2018 года стартует юби-
лейный, пятый, набор бизнес-
школы. 

- Наших будущих студентов 
ждет много интересных пред-
ложений и возможностей 
реализовать себя, – обеща-
ет Анна Ольховая, директор 
бизнес-школы Кубанского 
ГАУ.

Валерия Санча
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Трудиться правильно и ждать!
В марте в Нью-Йорке Дмитрий Бивол защитил титул 

регулярного чемпиона мира в полутяжелой весовой ка-
тегории по версии Всемирной боксерской ассоциации.

В профессиональный бокс 
Дмитрий пришел из люби-
тельского, по пути завоевав 
множество наград и став по-
бедителем Всемирных игр 
боевых искусств в 2013 году, 
двукратным чемпионом мира 
среди кадетов, двукратным 
чемпионом Европы среди 
кадетов, двукратным чем-
пионом России среди лю-
бителей в 2012 и 2014 году, 
серебряным  призером  XXVII 
Всемирной летней универ-
сиады в Казани в 2013 году. 
А не так давно Дмитрий стал 
частью КубГАУ, поступив на 
заочное отделение юриди-
ческого факультета. После 
Нью-Йоркской победы нам 
удалось с ним пообщаться.

- Дмитрий, твоя мама - 
кореянка, папа-молдаванин, 
сам ты родился в Киргизии, 

с детства живешь в Санкт-
Петербурге, к тому же по-
стоянно бываешь в разных 
городах мира. Как ты ока-
зался студентом Кубанско-
го аграрного университе-
та?

- Можно сказать, что благо-
даря боксу я стал студентом 
Кубанского аграрного уни-
верситета, потому что еще в 
2005 году я познакомился на 
своем первом сборе с боксе-
ром Рубеном Багдасаряном. 
Сам он из Краснодара, за-
кончил  Кубанский ГАУ. Рубен 
мой хороший друг. Когда я 
приезжал крестить его сына, 
тогда и возникло желание по-
ступить именно в Кубанский 
аграрный университет. 

- Это уже второе твое 
образование. Ты окончил 
Санкт-Петербургский уни-
верситет физической куль-
туры, спорта и здоровья 
им. П. Ф. Лесгафта, а сей-
час успешный спортсмен с 
блестящим будущим, и уже 
как полгода ты учишься на 
юридическом факультете. 
Юриспруденция всегда тебя 
привлекала?

- Да, это мое второе выс-
шее образование. До этого я 
закончил еще колледж фи-
зической культуры, то есть 
у меня среднее образование 
физкультурное и высшее физ-
культурное. Конечно, всегда 

было желание получить еще 
какое-то образование поми-
мо спортивного. В последние 
годы я часто сталкивался со 
всякой бумажной волокитой, 
с контрактами и так далее. 
И я стал думать, что было бы 
здорово разбираться во всех 
этих бумагах, понимать суть 
происходящего, понимать 
суть нашей законодательной 
системы в стране. 

- Каково это снова ока-
заться в рядах студентов? 
Хватает ли времени на уче-
бу с таким напряженным 
графиком?

- Немного странно снова 
оказаться в рядах студентов, 
потому что я девять лет был 
студентом: пять в Лесгафте, 
четыре – в колледже, и тут 
опять студент. Но сейчас я 
учусь на заочном отделении, 

поэтому здесь времени у меня 
больше, так что каждый день 
студентом себя не ощущаю. 

- Как ты думаешь, какие 
качества должны быть у 
юриста?

- Первое – трезво оцени-
вать ситуацию, не поддавать-
ся эмоциям, быть с холодной 
головой. А второе – это ответ-
ственность. Ответственность 
за свои действия; за людей, с 
которыми работаешь. И я уже 
не говорю о таких качествах, 
как пунктуальность и тому по-
добное.

- Ты самый титулован-
ный боксер в мире возраст-
ной категории до 17 лет, а в 
27 ты дважды чемпион мира 
по версии Всемирной боксер-
ской ассоциации. Не кружит 
ли голову успех?

- Немного преувеличено 
то, что самый титулованный 
спортсмен. Можно сказать, 
один из. Наверняка уже есть 
ребята, кто и потитулованнее 
будет. Насчет успеха: нет, я 
всегда относился адекватно 
к тому, чего достигаю, и счи-
таю,  что на этом останавли-
ваться нельзя, и стараюсь об 
этом не задумываться. Нужно 
идти вперед, работать и рабо-
тать.

- Когда ты осознал, что 
серьезно хочешь связать 
свою жизнь с боксом?

- Я начал заниматься бок-

сом с шести лет, тренер всег-
да говорил мне, что я могу 
добиться много. Но серьезное 
осознание, что я могу связать 
свою жизнь с боксом, что я 
могу зарабатывать этим, при-
шло лет в 14, потому что в 
этом возрасте мне платили 
уже стипендии и я ощущал 
материальную отдачу от это-
го спорта. И, конечно же, мне 
нравилось ходить на трени-
ровки, как нравится и сейчас. 
Ощущаю себя там как рыба в 
воде.

- Что для тебя значит 
бокс?

- С одной стороны, это 
простой вопрос, а с другой 
– сложный. Наверное, бокс – 
это все для меня. Вся жизнь 
связана с боксом. Благодаря 
боксу я смог себя реализо-
вать. Благодаря боксу я по-
знакомился со своей женой. 
Благодаря боксу у меня много 
друзей. Бокс дает мне само-
реализацию, путевку в жизнь. 
Все благодаря боксу.

- Какой твой девиз? Что 
помогает справляться с 
трудностями и побеждать 
не только в спорте, но и в 
жизни?

- Как такового девиза у 
меня нет, но я замечал по сво-
ей жизни, что действитель-
но нужно много трудиться. 
Причем не просто трудиться, 
а трудиться правильно. При 
этом ты не всегда получаешь 
желаемый результат. Нужно 
еще уметь ждать, ждать сво-
его часа. Поэтому: трудиться, 
трудиться правильно и ждать. 

- Твоя фамилия с мол-
давского переводится как 
буйвол. Как ты считаешь, 
является ли это мощное и 
могущественное животное 
твоим тотемом?

- Настолько сильным я себя 
не ощущаю, если честно. Смо-
трел я передачи на Discovery, 
Animal planet про буйволов. И 
вот у буйвола есть такое каче-
ство, как гордость. У меня та-
кой гордости нет, поэтому тя-
жело сказать, является ли оно 
моим тотемом и связываю ли 
я свои внутренние качества с 
качествами этого животного.

- Дмитрий, в одном из 
своих интервью ты сказал, 
что фильмы с Джеки Чаном 
подтолкнули тебя на за-
нятия ушу, а затем боксом. 
А кто-то еще в боксе стал 
для тебя кумиром? Знаком 
ли ты с кем-нибудь из них 
лично?

- И правда, мы в детстве 
много фильмов смотрели с 
участием Джеки Чана. Это 
очень классный герой, кото-
рый ни в одном фильме не 
убил никого и в то же вре-
мя показывал великолепные 
приемы боевых искусств, вел 
правильный образ жизни. Все 
герои его морально сильные и 
правильные. Конечно, у меня 
есть кумиры в боксе. Вначале 
это был Майк Тайсон, затем 
Мохаммед Али, Рой Джонс, 
Шугар Рэй Леонард. Из всех 

перечисленных лично я зна-
ком с Роем Джонсом. Это бок-
сер очень известный в России. 
Когда я увидел его в первый 
раз – это было очень круто!

- За твоими плечами сто-
ит целая команда, включаю-
щая тренера, специалиста 
по физической подготовке, 
диетолога, катмена, ме-
неджера и промоутера. Как 
проходит твой обычный 
день? Как ты готовишься к 
бою?

- Да, у нас большая коман-
да. Бокс – это, конечно, ин-
дивидуальный вид спорта, но 
на самом деле это все-таки 
командный вид спорта, где 
твоя команда за кулисами, но 
тем не менее без нее ты мало 
чего можешь достичь. И они 
каждый вносят свою лепту. 
Каждый рад. Каждый также 
ответственен за бой. Насчет 
распорядка дня… День перед 
боем - это зарядка, завтрак, 
дневной сон. Конечно же, все 
время на связи с диетологом. 
Менеджер со мной рядом 
всегда: на обед, если пойти 
куда-то, на завтрак. Тренер 
тоже рядом. Всегда какие-
то беседы проводим. То есть 
в основном это накопление 
энергии, а вечером – бой.

- Ты когда-нибудь мог 
представить, что будешь 
вести такой образ жизни: 
участвовать в боях, транс-
лируемых по телевидению, 
выступать на мировых аре-
нах, встречаться со знаме-
нитостями, жить в лучших 
городах мира, давать ин-
тервью?

- В детстве я даже не мог 
представить, что окажусь в 
Лос-Анджелесе, Голливуде, 
буду на Аллее звезд гулять, в 
Нью-Йорке находиться. Это 
какие-то нереальные мысли 
были. Мой лагерь проходит в 
основном в Лос-Анджелесе. Я 
к этому спокойно как-то от-

ношусь, я просто рад этому. 
Согласен, бокс помогает мне 
еще путешествовать, узна-
вать много стран, городов. 
И стараюсь не задумывать-
ся, насколько это здорово. 
Потому что если начнешь 
думать об этом, то когда же 
будут мысли о тренировках? 
Поэтому относишься ко всем 
эти поездкам, интервью как к 
работе. Это просто надо. На-
пример, надо поехать в Лос-
Анджелес, потому что там 

хороший спарринг-партнер, 
хорошая погода, потому что 
там мне могут организовать 
хороший лагерь, чтобы я мог 
подготовиться к бою и хоро-
шо выступить.

- Дмитрий, какой звук гон-
га тебе больше нравится, 
знаменующий начало боя 
или его окончание?

- Интересный вопрос. На 
самом деле, звук гонга не 
очень приятный, потому что 
в этот момент, прямо перед 
гонгом и после него в течение 
пяти секунд ты испытываешь 
очень сильный стресс. Затем 
спустя пять секунд после это-
го ты уже осваиваешься, и все 
нормально. А насчет конца 
боя, то это тоже зависит все 

от него.  Бывает, бой очень 
сложный, ждешь не дождешь-
ся гонга, и когда ты слышишь 
его, то очень рад этому. А бы-
вает, что бой тоже сложный, 
но ты не устал, ты хочешь что-
то сделать, и тебе тут мешает 
гонг, который говорит о том, 
что бой закончен.

- Говорят, что мир спор-
та, как и мир шоу-бизнеса, 
очень жестокий. Верно ли 
это утверждение?

- В шоу-бизнесе я, конечно, 

не был никогда, но то, что мир 
спорта очень жестокий – на-
верное, да. Я видел много при-
меров, когда боксер на коне, 
как говорится, и к нему от-
ношение окружающих очень 
трепетное, а когда какие-то 
оплошности случаются, то 
сразу же люди меняют свою 
точку зрения. И мне кажется, 
что это очень жестоко. 

- Многие спортсмены –
такие как Дуэйн Джонсон, 
Джейсон Стэйтем, Чак 
Норрис, стали актерами. А 
ты видишь себя в кино в бу-
дущем?

- Вообще это интересная 
вещь – быть актером. Для 
меня это была бы как новая 
жизнь. Если честно, о жизни 
после бокса, я еще серьезно 
не задумывался, но вообще 
было бы классно. Не знаю, 
правда, насколько, у меня это 
получится и как воспримут, 
но почему бы нет. Мне кажет-
ся, каждый человек в глубине 
души хотел бы сняться в ка-
ком-нибудь фильме.

- Дмитрий, если бы такое 
случилось, в каком кино ты 
бы хотел сняться?

- Наверное, что-то связан-
ное со спортом. Все-таки там 
мне будет сыграть легче.

- И напоследок, какой бы 
ты дал совет ребятам, ко-
торые хотят добиться 
успеха?

- Редко бывает, когда ты 
добиваешься этого один, по-
этому надо очень ценить тех 
людей, что рядом. Безуслов-
но, трудолюбие. Правильное 
трудолюбие. И не вешать нос 
при малейших неудачах. Они 
всегда у всех случаются. Про-
сто нужно уметь их пережить.

Элеонора Юрьева 
наш корреспондент
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ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).
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Отдел кадров (ауд. 422).

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Валентина Пастарнак, член Союза журналистов России, заслуженный работник культуры РФ, вот 
уже более двадцати пяти лет возглавляет факультет общественных профессий, является идейным 
вдохновителем творческой жизни университета. В чем успех ее работы, мы узнали из первых уст

«Это наша вторая мама», 
– так отзываются студенты, 
обучающиеся на факультете 
общественных профессий о 
Валентине Пастарнак, декане 
ФОПа. Без ее участия не об-
ходится ни один вузовский 
концерт. Творческие конкур-
сы, зрелищные мероприятия 
готовятся в университете 
под руководством Валентины 
Александровны. И хотя сама 
она на сцену выходит редко, 
все выступающие знают, что 
в зрительном зале обязатель-
но за них переживает родной 
человек, чье сердце навсегда 
отдано искусству и кто его 
воплощает в жизнь для нас с 
вами. 

- Моя работа – дело, кото-
рое я люблю всем сердцем и 
никогда не устану им зани-
маться! – так говорит Валенти-
на Александровна, когда речь 
идет о факультете обществен-
ных профессий и творчестве в 
целом. Именно это лежит в ос-
нове успехов и побед, которые 
не раз ею были достигнуты. 

В 1971 году Валентина Па-
старнак, будучи студенткой 
агрономического факультета 
Кубанского госагроунивер-
ситета (тогда еще сельхозин-
ститута), пришла на факуль-
тет общественных профессий. 
Именно тогда она поняла, что 
это ее призвание, и, чтобы 
достичь высокого професси-
онализма в своем деле, Вален-
тина Пастарнак поступила в 
Высшую профсоюзную школу 
культуры в городе Ленингра-
де. После его окончания Ва-
лентина Александровна стала 
работником культуры высшей 
квалификации по специально-
сти «культурно-просветитель-
ская работа».

Сегодня она возглавляет 
творческий факультет вуза, в 
котором насчитывается более 
полутора тысяч студентов, 
занимающихся музыкой, тан-
цами и другими видами искус-
ства. Ни для кого не секрет, что 

самая сложная работа – это ра-
бота в творческом коллективе: 
люди искусства отличаются 
особенной восприимчивостью 
ко всему окружающему. Как 
наладить учебный процесс в 
такой атмосфере? На этот во-
прос Валентина Александров-
на отвечает: «Найти индиви-
дуальный подход к каждому. 
Услышать студента и поста-
раться понять его. А затем на-
править творческую энергию 
в нужное русло». Такой метод 
в работе способствует раз-
витию творческого потенци-
ала студенческой молодежи, 
раскрытию ее талантов и 
способностей. Причем успех 
применения данного подхо-
да мы можем наблюдать уже 
сейчас: студенты Кубанского 
госагроуниверситета стано-
вятся победителями между-
народных, всероссийских, 
краевых и городских фести-
валей и конкурсов, выступают 
на сцене Кремля наравне с 
заслуженными коллективами 
страны. Сборные КВН пред-
ставляют наш вуз в телеви-
зионных лигах Клуба веселых 
и находчивых, в том числе 
и международных. Сегодня 
под руководством Валентины 
Пастарнак факультет обще-
ственных профессий сохраня-

ет добрые традиции и создает 
новые. Каждый год учебная 
программа ФОПа пополня-
ется новыми направлениями 
и курсами, где студенты ос-
ваивают актуальные специ-
альности. Сейчас на факуль-
тете насчитывается более 40 
творческих мастерских. С не-
давних пор руководителями 
творческих коллективов ста-
новятся студенты универси-
тета. Эта традиция появилась 
благодаря Валентине Алек-
сандровне, которая высоко 
ценит способности молодежи 
вуза.

- Большая часть наших вы-
пускников, выпускников ФОП  
в дальнейшем идет работать 
по своей дополнительной 
специальности, потому что в 
юном возрасте трудно пра-
вильно определить профес-
сию, к которой лежит душа, 
- рассказывает о своих сту-
дентах Валентина Алексан-
дровна. - И в этом плане у них 
есть уникальная возможность 
получить еще одну специаль-
ность на факультете обще-
ственных профессий. 

Полки шкафов в кабинете 
Валентины Пастарнак пере-
полнены различными кубками 
и медалями, грамотами и бла-
годарственными письмами, 

которые завоевывают студен-
ты под ее руководством. У са-
мой Валентины Александров-
ны личных наград не меньше. 
В арсенале декана факульте-
та общественных профессий 
знаки отличия федерально-
го, краевого, городского и 
университетского уровней. 
На праздновании 95-летне-
го юбилея Кубанского ГАУ 
труд Валентины Пастарнак 
был отмечен не только рек-
торатом вуза, но и вышесто-
ящими инстанциями. Указом 
президента Российской Фе-
дерации ей было присвоено 
почетное звание «Заслужен-
ный работник культуры РФ». 
Как говорит сама Валентина 
Александровна, главной и 
самой объективной оценкой 
ее работы являются победы 
наших студентов, их любовь 
и уважение. Это дает силы 
для дальнейших свершений и 
вдохновляет на новые идеи. 
В марте Валентина Алексан-
дровна отметила свой юби-
лей. Хотим пожелать ей новых 
творческих успехов и много 
ярких звездочек на факульте-
те общественных профессий!

Лия Крицкая, 
наш корреспондент

Научные разработки ученых нашего вуза
В Кубанском госагроуниверситете прошла выставка 

научных разработок сотрудников университета, при-
уроченная к 73-й научно-практической конференции 
преподавателей вуза по итогам НИР за 2017 год.

В мероприятии приняли 
участие представители фа-
культета перерабатывающих 
технологий, представив в ка-
честве выставочных образцов 
хлебобулочные изделия на 
основе нового вида тритика-
ле – пшеничной муки, а также 
технологию производства мяг-
кого сыра функционального 
назначения с его дегустацией.

Сотрудники ООО «Био-
ориджн» познакомили с но-
вым штаммом пищевого гриба 
вешенки и технологией его 
промышленного культивиро-
вания. Факультет плодоово-
щеводства и виноградарства 
представил продукцию высо-
копродуктивных клонов со-
ртов винограда и технологию 

получения его посадочного 
материала, а также макет ре-
сурсосберегающей технологии 
производства органического 
плодоводства.

Агрономический факультет 
и центр искусственного клима-
та представили сорт озимого 
ячменя Кубагро-1, выведен-
ный учеными-селекционерами 
нашего университета. ООО 
«МИП «КЛЕН-АГРО» пред-
ставил макет навесной селек-
ционной порционной сеялки 
КЛЕН-1,5.

В рамках выставки также 
были представлены труды 
ученых университета, внесших 
вклад в науку. 

Пленарное заседание 73-й 
научно-практической конфе-

ренции преподавателей Ку-
банского госагроуниверситета 
по итогам НИР в 2017 году от-
крыл приветственным словом 
проректор по научной работе 
Андрей Кощаев. Он выразил 
научному сообществу вуза 
благодарность за плодотвор-
ную работу и пожелал не оста-
навливаться на достигнутых 
результатах научного и инно-
вационного развития, а только 
преумножать их в нынешнем 
году.

Продолжилось заседание 
торжественной церемонией 
награждения.

За активную научную рабо-
ту сотрудникам университета 
были объявлены благодарно-
сти по следующим номинаци-
ям:

– за руководство НИОКР с 
суммарным объемом финанси-
рования более 1 млн руб;

– за высокий уровень публи-

кационной активности в жур-
налах, входящих в БД Scopus и 
Web of Science;

– за активную изобретатель-
скую деятельность;

– за активную изобретатель-
скую деятельность среди мо-
лодых ученых;

– за высокие наукометриче-
ские показатели и научно-из-
дательскую деятельность;

– за научное руководство 
аспирантами, защитившимися 
в срок;

– за активную научно-изда-
тельскую деятельность.

Далее в соответствии с 
программой заседания были 
заслушаны доклады ученых 
университета. По итогам пле-
нарного заседания выступа-
ющие были награждены бла-
годарственными письмами 
ректора университета.

Карина Федоренко,
наш корреспондент
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День открытых дверей 
в дружественной республике

Могущественные вулканы и голубые лагуны Индонезии
#МИРДРУЖБАКУБГАУ

Представители Кубанского ГАУ посетили Азербайджан с целью рассказать вы-
пускникам школ об условиях, сроках и необходимых документах для поступления 
в наш вуз.

Делегация Кубанского ГАУ 
в лице начальника центра по 
работе с иностранными сту-
дентами Ларисы Алгашевой 
и доцента кафедры механи-
зации животноводства и БЖД 
факультета механизации Де-
ниса Сысоева провела пре-
зентацию образовательных 
услуг вуза для старшекласс-
ников и их родителей респу-
блики Азербайджан.

В Баку сотрудники Кубан-
ского ГАУ посетили предста-
вительство Россотрудниче-
ства в Азербайджане. 

Выпускникам школ важно 
уже сейчас определиться с 
будущей профессией. В рам-
ках профориентационной 
встречи Лариса Алгашева рас-
сказала об истории универ-
ситета, о направлениях под-
готовки и образовательных 
программах, реализуемых в 
вузе, о проживании студентов 
в общежитии и организации 
спортивных и культурно-мас-
совых мероприятий, сти-
пендиальных программах и 
международных стажировках, 
в которых будущие студенты 
могут принимать участие.

Лариса Алгашева также 
подчеркнула востребован-
ность выпускников Кубанско-
го ГАУ, выразила уверенность, 
что каждый сможет выбрать в 
нашем вузе специальность по 
душе. А также сообщила бу-
дущим абитуриентам прави-
ла поступления в Кубанский 

ГАУ, условия, сроки приема, 
необходимые документы для 
поступления на обучение 
в 2018/2019 учебном году 
и профильные экзамены по 
каждому направлению под-
готовки.

Многие ребята заинтере-
сованы в поступлении на ин-
женерные специальности, о 
них в подробной презентации 
рассказал Денис Сысоев. Вы-
ступление делегации универ-
ситета вызвало живой инте-
рес у будущих абитуриентов. 
Было задано много вопросов, 
касающихся поступления, об-
учения и проживания в сту-
денческом кампусе.

В рамках профориента-
ционного выезда в городе 

Гянджа состоялась встреча с 
ректором Азербайджанского 
государственного аграрного 
университета профессором 
Ибрагимом Джафаровым, ко-
торый рассказал об истории 
университета, государствен-
ной поддержке аграрного об-
разования и науки в стране, 
перспективах развития со-
трудничества. В рамках дан-
ной встречи было подписано 
Соглашение о сотрудничестве 
с целью развития двусторон-
них отношений, обмена пре-
подавателями и студентами, а 
также разработки совместных 
исследовательских проектов.

Лариса Владимирова

Студенты КубГАУ – участники 
Модели ООН в МГУ

В Московском государственном университете имени М.В. Ломоносова прошла XII 
Модель ООН. В мероприятии приняли участие более 500 школьников, студентов и 
преподавателей, в числе которых были и наши студенты экономического факультета.

Студенты-экономисты Ку-
банского госагроуниверсите-
та участвовали в 4 комитетах 
из 12: Совет безопасности, 
Совет по правам человека, 
МАГАТЭ, ЮНЕСКО. Эту мо-
дель можно считать поистине 
уникальной, так как в этот раз 
впервые на ней задействова-
ны все официальные языки 
Организации Объединенных 
Наций. На торжественном 
открытии конференции вы-
ступил ректор МГУ им. Ломо-
носова Виктор Садовничий. 
Он подчеркнул значимость 
работы ООН, которая вносит 
огромный вклад в сохранение 
мира и справедливости на 
земле.

Во второй день модели 
ООН состоялась лекция по-
сла по особым поручениям 
МИД РФ Элеоноры Митро-
фановой, являвшейся с 2009 
по 2016 постоянным пред-
ставителем РФ при ЮНЕСКО. 
Лекция была посвящена роли 
ЮНЕСКО в современной си-
стеме международных отно-
шений.

По итогу Модели в каждом 
комитете все доклады были 
прочитаны, мнения, предло-
жения выслушаны, подведены 
итоги и приняты резолюции, 
которые имеют все шансы вы-
ступать в качестве практиче-
ского решения проблем, нося-
щих мировой характер.

На официальной церемо-
нии закрытия Генеральный 

секретарь конференции под-
вела итоги, а также выразила 
надежду на то, что делегаты 
будут продолжать участво-
вать в последующих моделях. 
Также выступили декан фа-
культета мировой политики 
МГУ, глава организационного 
комитета Модели ООН МГУ 
академик РАН Андрей Коко-
шин и куратор Модели ООН 
МГУ Алексей Фененко, кото-
рые отметили высокий уро-
вень организации конферен-
ции и ее большие масштабы.

«За проведенное вместе 
время мы стали одной боль-
шой семьей. Все делегаты и 
члены президиума смогли 
за неделю стать не просто 
коллегами, а настоящими 
друзьями. Даже несмотря на 
порой расходящиеся мнения 
и возникающие недопонима-
ния, у участников останутся 
только теплые воспоминания. 

Для одних эта модель одна 
из многих, для других же она 
стала первой. Но, безусловно, 
для всех она открыла что-то 
новое. Может, кто-то нашел 
себя и свое призвание, дру-
гие же нашли верных друзей 
со схожими интересами, а 
может, какая-то часть участ-
ников поняла, что политика - 
не их дело. Любое окончание 
Модели ООН имеет огромное 
значение», - поделился сво-
ими впечатлениями студент 
3 курса экономического фа-
культета Артем Деркач.

Ребята не только усовер-
шенствовали свои навыки мо-
лодых дипломатов, но и пере-
няли опыт проведения такого 
рода конференций. Напом-
ним, что в декабре эконо-
мический факультет нашего 
вуза также проводил в стенах 
Кубанского ГАУ Модель ООН.

Регина Зыбинская

Фаисал Адинурчахйо приехал учиться в Кубанский 
аграрный университет из Индонезии, одного из са-
мых густонаселенных государств мира.

Родился он в столице Ин-
донезии Джакарте, а прожи-
вает в Южном Тангеранге, ко-
торый расположен на острове 
Ява. Сегодня Фаисал студент 
2 курса факультета перераба-
тывающих технологий, и он 
нам расскажет о своей роди-
не. 

- Расскажи, что является 
визитной карточкой твоей 
страны? 

- В Индонезии это, бесспор-
но, остров Бали. Он по праву 
считается райским уголком 
планеты. Туристы предпочи-
тают останавливаться имен-
но на этом острове. И это 
неудивительно, поскольку 
здесь есть и красивые пляжи, 
и волны для серферов, и спо-
койный океан для любителей 
поплавать. Непостижимость 
острова в том, что даже ко-
ренные жители, экспаты и 
индонезийцы, не перестают 
открывать для себя все новые 
и новые места, а всем извест-
ные пейзажи с каждым разом 
предстают в новых  красках. 

- Фаисал, что ты можешь 
рассказать о столице Индо-
незии? 

- В Джакарте я бываю очень 
часто, так как город, в кото-
ром я живу, расположен в не-
скольких километрах от нее. 
Джакарта находится на севе-
ро-западном побережье Явы 
и, на мой взгляд, представля-
ет собой удобную отправную 

точку для путешествия по Ин-
донезии.

С одной стороны, можно 
подумать, что Джакарта - это 
бедные кварталы, шумные 
улицы и бесконечные пробки, 
но на самом деле это совре-
менный мегаполис с культур-
ным историческим центром в 
стиле колониальной застрой-
ки, множеством музеев, со-
временных торговых центров 
и магазинов, а также высо-
ченных небоскребов. Здесь 
все это неповторимым обра-
зом сочетается и существует 
как едино целое.

В Джакарте есть много ин-
тересных мест. Символом не-
зависимости страны является 
Национальный монумент, 
установленный на площади 
Медан Мердека. Его высота 
132 м, а на вершине установ-
лена золотая конструкция. 
Рядом с монументом нахо-
дится самая большая мечеть 
в Юго-Восточной Азии - Ме-
четь Истикляль. Кроме этого, 
на площади можно увидеть 
президентский дворец, На-
циональный музей и галерею 
Индонезии.

Изучить традиции и исто-
рию всех областей и районов 
Индонезии можно, посетив 
парк Таман Мини, где на об-
ширной зеленой территории 
под открытым небом можно 
ознакомиться с архитектурой, 
культурой и традициями раз-

ных этнических групп, про-
живающих на бесчисленных 
островах Индонезии. Тут в 
миниатюре с поразительной 
точностью выстроены все 
острова архипелага Индоне-
зии с вулканами и другими 
географическими особен-
ностями. В парке есть мно-
жество музеев, фуникулер, 
множество мастер-классов 
и даже свой аквапарк. Также 
на территории парка присут-
ствуют храмы всех религий, 
разрешенных в республике. 
Все это сделано, чтобы про-
демонстрировать красоту Ин-
донезии.

- Как бы ты описал свою 

страну в целом? 
- Индонезия - страна кон-

трастов. Место, где встреча-
ются бетонные джунгли боль-
ших современных городов и 
глухие деревушки первобыт-
ных племен, непроходимые 
тропические леса и комфорт-
ные пляжи с роскошными от-
елями. 

Ее главными особенно-
стями являются самобытная 
культура, природа, уникаль-
ные флора и фауна, а также 
безграничные возможности 
для занятий водными видами 
спорта практически в любое 
время года. 

- Чем, по твоему мнению, 

может удивить и запом-
ниться страна? 

- Однозначно своим ко-
лоритом. В Индонезии дей-
ствительно есть на что по-
смотреть. Здесь идеально 
сочетаются современная 
стеклянная архитектура и хи-
жины аборигенов. Индонезия 
насыщена яркими красками и 
впечатлениями, и основной 
достопримечательностью 
всех островов является их 
природа, включающая в себя 
голубые лагуны, необъятные 
тропики, невероятных пред-
ставителей флоры и фауны, а 
также могущественные вул-
каны. 

Тропический характер при-
роды, горы с ледниками, и 
даже действующие вулканы 
просто удивляют своей гра-
циозностью и важностью. Ни 
одна фотография не передаст 
всю уникальность страны. 
Многие считают самой яркой 
достопримечательностью 
Индонезии остров Флорес и 
его три озера. Располагаются 
озера в кратере неактивного 
вулкана, а их цвета поражают 
человеческое воображение. 
Два озера окрашены во всю 
палитру зеленого цвета, а 
третье озеро, самое загадоч-
ное и манящее, имеет черно-
красную расцветку. Остров 
Флорес манит туристов, жаж-
дущих вживую увидеть это 
чудо света.

- Фаисал, посоветуй, что 
обязательно нужно сде-
лать людям, которые посе-
тят твою страну?

- На мой взгляд, лучше сер-
финга на острове Бали нет 
ничего, советую воспользо-
ваться случаем и обязательно 
попробовать заняться этим 
видом спорта. Также, если вы 
еще не погружались на мор-
ское дно и не исследовали 
его, вам будет интересно за-
няться дайвингом на острове 
Бунакене. Красота подводно-
го мира, мангровые заросли 
и резвящиеся дюгони на не-
большом островке вас точно 
приятно удивят. 

Одним из самых красивых 
и поразительных зрелищ на 
Земле является вулкан Ид-
жен, в кратере которого  на 
глубине почти 200 метров 
расположено озеро, полное 
серной кислоты, которое све-
тится в темноте красивым си-
ренево-голубым цветом.

И, конечно, обязательно 
побывайте на таких фестива-
лях, как: Галунган, церемони-
альный праздник Пура-Меру, 
знаменитый Праздник полной 
луны в храме в Чакранегара, 
фестиваль дождя Перанг-
Кетупат, празднование Пуд-
жавали и множество других. 
Здесь можно полюбоваться 
ритуалами, которые мест-
ные жители проводят в честь 
весеннего праздника или в 
честь Праздника молчания. 
Также стоит посетить тради-
ционный Балет Рамаяны, по-
каз которого проводится на 
Яве с мая и до сентября.

Материал подготовила 
Татьяна Пастухова
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Всероссийский форум сельхозпроизводителей в Кубанском ГАУ
12 марта в нашем университете состоялось беспрецедентное по своему масшта-

бу мероприятие. Кубанский ГАУ стал площадкой для Всероссийского форума сель-
хозпроизводителей, в котором принял участие Президент Владимир Владимирович 
Путин. 

Это большая честь принимать главу государства на своей территории. До этого Владимир Путин 
приезжал в КубГАУ 13 лет назад – в 2005 году, с тех пор в университете произошло много позитив-
ных перемен. Выбор площадки для Всероссийского форума не случаен. Это знак признания заслуг 
нашего вуза, причем как в научной сфере, так и в кадровой подготовке для стратегически важной 
сферы – аграрно-промышленного комплекса.

Наталья Аншакова, 
наш корреспондент


